
 

 

Verbale della Riunione della Commissione Conto Terzi DIMI 
del 12/01/2022 

 

Presenti: Borgese, Gadola, Gaggia, Gelfi, Giorleo, Invernizzi, La Vecchia, Paderno, Pasinetti, Perona, 
Piana, Solazzi, Uberti 
 

Invitati: Zavanella 

 
Alle ore 14:30 si è riunita la Commissione Conto Terzi del DIMI in modalità mista in presenza (aula 
riunione DIMI) e telematica mediante Teams. 
 
Presiede la riunione la Prof.ssa La Vecchia.  
 
Si procede con il seguente ordine del giorno:  
 

1. Ratifica rinnovo cariche 

2. Aggiornamento elenco laboratori e Responsabili 

3. Fondo per formazione tecnici e raccolta richieste da parte dei diversi gruppi 

4. Fondo premiale per il personale tecnico e modalità di acquisizione e distribuzione nell'anno 

5. Varie ed eventuali 

 

 
PUNTO 1.  

Viene ratificato il rinnovo della composizione della Commissione Conto Terzi del DIMI già approvato nel 

Consiglio di Dipartimento del 10 gennaio 2022, che presenta le seguenti modifiche: 

- sostituzione del presidente della commissione G. Marina La Vecchia con Marcello Gelfi, 

- sostituzione di Matteo Lancini con Simone Pasinetti. 

 

PUNTO 2. 

Gelfi invierà ai responsabili dei laboratori l’attuale elenco  chiedendo di verificare la correttezza dei dati 

inseriti e di apportare eventuali integrazioni, in particolare provvederà a contattare Zenoni per verificare 

che il nuovo laboratorio di Fisica abbia soddisfatto i vincoli di sicurezza come verificati da Benatti. 



 

 

Paderno comunica che, per mancanza di spazi, il nuovo laboratorio di Fisica sarà ospitato 

temporaneamente nel laboratorio di Disegno Tecnico Industriale. 

Invernizzi chiede se esiste un interesse a creare dei laboratori didattici. La Vecchia auspica che tale 

iniziativa possa prender piede in futuro, pur ribadendo l’attuale carenza di spazi. 

Paderno osserva che l’attuale numero di laboratori in elenco è piuttosto corposo e forse andrebbe 

ridotto. In tal senso, Borgese osserva che il primo passo per una tale operazione sarebbe quella di fornire 

una definizione univoca di laboratorio.  

 
PUNTO 3.  

La Vecchia ricorda che in passato erano state raccolte delle richieste da fare all’Ateneo per la formazione 

nell’ambito della sicurezza dei laboratori, ora si vorrebbero avanzare delle richieste anche per corsi di 

formazione relativi sull’uso delle attrezzature. La Vecchia ha verificato che esistono dei fondi di Ateneo 

per la formazione del PTA, normalmente utilizzati solo dagli amministrativi. L’anno scorso sono state 

accolte un paio di domande per corsi di formazione del personale tecnico. Sulla scorta di questo risultato 

positivo, si vorrebbe potenziare l’iniziativa e strutturarla. Poiché i corsi di formazione sono finalizzati a 

migliorare l’utilizzo in sicurezza delle attrezzature, la Commissione Sicurezza si occuperà di raccogliere 

le richieste dei responsabili dei laboratori e a stabilire la priorità delle richieste, eventualmente da 

evadere anche su fondi dedicati di Dipartimento (sentito il Direttore).  

 
PUNTO 4.  

La Vecchia comunica l’elenco delle persone che quest’anno hanno ricevuto il fondo premiale per il personale 

tecnico: Peroni, Spagnoli, Zacco, Marciano e Zucca. Sarà possibile richiedere a chi ha avuto il fondo premiale 

di attivarsi per alcune attività di interesse comune che verranno definite anche in accorto con la Commissione 

Sicurezza (es. acquisto e stoccaggio DPI). 

Uberti fa presente che da regolamento di Ateneo gli Spin Off hanno tra i costi una quota fissa per l’Ateneo 

(5% degli utili), su questa base si potrebbe istituire una quota fissa da prelevare dagli utili delle attività conto 

terzi da destinare al Dipartimento e utilizzabile, ad esempio, per attività di formazione del personale. 

Zavanella auspica di creare in futuro un meccanismo semi-automatico, eventualmente condiviso anche con 

altri dipartimenti, che vada a definire le attività premiali trasversali e la procedura con la quale riconoscere il 

fondo premiale al personale tecnico. Tale fondo potrebbe essere ricavato dall’esubero che ogni anno si 

determina sulla quota suddivisibile per la Segreteria. Zavanella si confronterà con gli altri direttori per 

valutare la possibilità di costruire un impalcato comune all’interno del quale istituire e promuovere queste 

attività premiali.  

Infine, Zavanella sottolinea l’importanza di considerare i tecnici delle risorse trasversali per i laboratori del 

dipartimento. Invernizzi concorda ma sottolinea che i tecnici dovranno comunque dare priorità al laboratorio 



 

 

al quale afferiscono soprattutto se coinvolti in contratti e progetti di ricerca. La Vecchia sottolinea che la 

trasversalità andrà considerata soprattutto sui futuri nuovi tecnici. 

Borgese riporta che ci sono alcuni tecnici impegnati su numerosi progetti di ricerca, che tuttavia non ricevono 

conti terzi, risultando quindi penalizzati. La Vecchia concorda che questi aspetti potranno essere considerati 

nei criteri per assegnare il premiale. 

 

PUNTO 5. 

Borgese propone di creare un’unica Commissione Laboratori, che unisca la Commissione Conto Terzi e la 

Commissione Sicurezza. La Vecchia ritiene che creare un’unica commissione che si occupa di tutti i diversi 

aspetti dei laboratori e del conto terzi renderebbe il lavoro estremamente gravoso.    

Paderno suggerisce che ad alcuni corsi di formazione (ad esempio un corso di saldatura) potrebbe seguire 

l’acquisto di attrezzature di dipartimento da utilizzare in condivisione tra coloro che sono stati 

opportunamente formati al fine di offrire un servizio più ampio al dipartimento. 

Viene sollevato il problema dell’officina che attualmente non sta funzionando. Collegialmente i presenti 

auspicano che in breve tempo venga individuata una soluzione operativa per far ripartire la struttura come 

Laboratorio Dipartimentale a supporto dei vari SSD, che diventi efficiente in termini di qualità, tempi e costi, 

evitando così di dover ricorrere all’esternalizzazione delle lavorazioni.  

Gadola chiede come procedere per fare richiesta di corsi della sicurezza per gli studenti. La Vecchia consiglia 

di seguire la procedura già consolidata. 

La riunione termina alle ore 16:00. 

 

Verbale redatto da Marcello Gelfi 

 


